

# Un Ejército cada vez más fuerte y cohesionado, y firme unidad del pueblo: he aquí las condiciones esenciales

## DE LA BASE DE NUESTRA FUERZA

Las palabras que encabezan esta página, extraídas del último Comunicado de nuestro Buró Político, expresan una verdad bien clara para todos. Terremos, en efecto, los elementos y las fuerzas necesarios y suficientes para aceptar y ganar la batalla que el enemigo nos va a presentar, seguramente, en breve plazo.

Por lo tanto, de lo que se trata es de que tales elementos y fuerzas sean no sólo cuidados y mantenidos, sino fortalecidos hasta donde sea posible. ¿Qué es lo fundamental para conseguirlo? Nuestra unidad, la unidad de todos los sectores del pueblo. Es precisamente en esta unidad donde reside la gran fuerza nacional, como demuestran todos los acontecimientos de los dos años y medio de guerra.

Cuando se prepara el ánimo para nuevos combates, cuando se piensa justamente que se acercan días de gran esfuerzo, cuando es evidente que el enemigo está dispuesto a intentar acciones superiores a todas las precedentes, hay que obrar con responsabilidad y entusiasmo; hay que prepararse seriamente. O lo que es lo mismo, hay que mejorar la unidad en todos sus aspectos y en todos los planos: la unidad de la clase obrera, la unidad popular, la unidad de todos los patriotas españoles. Ninguna de las tareas del momento podrían ser llevadas a término con la rapidez y eficacia necesarias si el reclamo —del que las mismas cosas dijo no hace mucho José Díaz— dificulta la

(Pasa a la página siguiente)

# El diario Albacete

proletarios de todos los países, unidos

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA V.E.C.

Año II (Cuarta época) Núm. 361

viernes, 16 de diciembre de 1938

## UNA NOTA DEL GOBIERNO

### Dando cuenta del descubrimiento de una extensa organización de espionaje en la zona catalana

Su importancia lo demuestra la imposición de cerca de doscientas pepas de muerte

BARCELONA, 15.—En la Presidencia del Consejo de Ministros han facilitado una extensa nota, relativa a los satisfactorios resultados obtenidos en cuanto a la investigación y descubrimiento de importantes trabajos de espionaje, realizados a los órdenes del Cuartel General de las fuerzas italo-germanas, como base de preparación para operaciones militares posteriores.

Una red de espionaje—dice la nota—de gran consideración, trabajaba en la zona de Cataluña. Médicos, sacerdotes, abogados y militares, habían conseguido organizarse y dotarse de una organización militar. Antonio Aymar, Comandante

del Estado Mayor y amigo entrañable de Franco, asumía la dirección técnica del espionaje enemigo.

Este grupo de espionaje descubierto, y a disposición de los tribunales vicos, juzgados otros, es el que suministraba al Cuartel general de Franco noticias de nuestros frentes, señalaba objetivos a la aviación italo-germana, dando lugar a que nuestras poblaciones civiles fueran bárbaramente bombardeadas.

Los datos recogidos ofrecen los siguientes resultados:

Dirigentes de los grupos informativos que actuaban en nuestra retaguardia: Entre ellos el Teniente Coronel de Ingenieros, Mario Jimenez Ruiz; el reputado médico barcelonés, Juan Juncos Orge; el Teniente Coronel de Ingenieros, José Convalle; el Comandante, Juan Fernández

Arandez, y muchos más, hasta el número de 100.

En los distintos expedientes, uno de ellos comprende a González Torrealá, abogado y hombre de confianza y garantía del Estado Mayor. El también letrado Antonio Aymar, no sólo es culpable de haber servido desde aquí como informador, sino que era de las personas que se hallaban gravemente comprometidas en la dirección del movimiento subversivo que en el mes de agosto de este año se intentó realizar. El doctor Fernando Merimón Sierra y Antonia Balcarada y 20 individuos más, a cargo de quienes corría la comunicación con el enemigo. Un súbdito

(Pasa a la página siguiente)

## ESTAMPA

### Procedimientos Antea nuevos

habíamos con cualquiera que hubiera cumplido el servicio militar y al contarnos escenas del cuartel, lo más acusado, lo que más grabado había quedado en su cabeza, era lo de los sargentos y oficialitos que pagaban por el más insignificante detalle. Se quería matar la rebeldía latente, el deseo de vivir decentemente y no hacer el juego a los reaccionarios, que era a los únicos que servía aquel Ejército, con el temor, la obediencia ciega, que mandaba incluso disparar contra sus padres o hermanos en huelga.

También se daba este caso en las fábricas. Los directores y capataces, sobornados por la burguesía, insultaban a los obreros y les abofeteaban, teniendo que comerse los higados el obrero con tal de no perder

(Pasa a la página siguiente)

## CONFERENCIA

### "SITUACION ACTUAL Y LAS TAREAS DE LA MUJER"

Mañana sábado, a las 7 de la tarde se celebrará una Asamblea femenina en el Comité Local del Partido Comunista, disertando la camarada Escolástica Antequera, responsable Femenina del Comité Provincial.

## Así se contribuye a ganar la guerra

Los partidos Socialista y Comunista acuerdan un plan común de ayuda al Ejército

CIUDAD REAL, 15.—Se han reunido en el domicilio de la Federa

## Eden y los estadistas norteamericanos tratan de la cuestión española

NUEVA YORK, 15.—Se asegura que en las conversaciones que ha celebrado con los hombres de Estado norteamericanos, el ex ministro de Negocios Extranjeros, señor Eden, se ha tratado de la cuestión de la guerra de España. La administración norteamericana considera que una victoria del cabecilla de los rebeldes españoles, es contraria a los intereses de la humanidad y por lo tanto a los intereses americanos. El señor Eden ha declarado que esperaba que el Gobierno británico no consideraría nunca los derechos de beligerancia a Franco.—Pobus.

ción Provincial Socialista los Comités Provinciales de los Partidos Socialista y Comunista, para estudiar la situación que se plantea en las presentes circunstancias, en orden a la necesidad de ayudar al Ejército de una manera efectiva. Se aprobó un amplio plan de trabajo, que empezará a desenvolverse rápidamente.

## Choque de trenes entre Alpera y Bonete, de nuestra provincia

ALMANSA, 15.—A las 4.30 de la mañana de hoy ha ocurrido un choque de trenes de viajeros en el kilómetro 328 y 329 del ferrocarril Madrid, Valencia, entre las estaciones de Alpera y Bonete a un kilómetro de este.

Los dos máquinas han quedado empotradas y 8 unidades del tren descendente y 5 del ascendente han

## Todos los frentes sin novedad

Partido de Guerra del día 15

### EJERCITO DE TIERRA

Todos los frentes sin novedad

### AVIACION

En las primeras horas de la tarde de hoy, varios aparatos «Heinkel 111» han bombardeado el pueblo de Mataró, ocasionando algunas víctimas entre la población civil.

## Choque de trenes entre Alpera y Bonete, de nuestra provincia

quedado fuera de la vía constituyendo un montón de escombros. Van extraídos 7 cadáveres y 18 heridos graves y 25 de pronóstico reservado. Los heridos se están evacuando a Albacete en camiones del Ejército y ambulancias.

Se ignoran las causas de este accidente.

## Partido Comunista de España

### Importantes reuniones comarcales

El Haró de nuestro C. P. ha decidido organizar con carácter sindical agrario, importantes reuniones el día 18 en las siguientes Comarcas:

COMARCAL DE ALMANSA.—Radios que han de asistir a la reunión que se celebrará el domingo 18 a las diez de la mañana en el C. Comarcal; Alpera, Bonete, Caudete, La Higuera y Montealegre.

COMARCAL DE CHINCHILLA.—Radios que han de asistir a la reunión que se celebrará el domingo día 18 a las diez de la mañana en el C. Comarcal de Chinchilla; Corral Rubio, Higuera, Hoya Gonzalo, La Felipa, Pérola, Villar de Chinchilla.

COMARCAL DE LA RODA.—Radios que han de asistir a la reunión que se celebrará el domingo día 18 a las diez de la mañana en el C. Comarcal de La Roda; Fuensanta, M. driguera, Montivos, Miguera, Tarazona de la Mancha, Villal-

gordo del Júcar, Munera y Ossa de Montiel.

COMARCAL DE CASAS IBANEZ.—Radios que han de asistir a la reunión que se celebrará el domingo día 18 a las 10 de la mañana en el C. Comarcal de Casas Ibañez; Abengibre, Albores, Alcalá del Júcar, Casas de Ves, Balsa de Ves, Cenizate, Fuenteabilla, Getaivo, Las Heras de Alcalá, Mahora, Navas de Jorquera, Recueja, Villa de Ves, Villarreal, Vico y Cantoblanco.

NOTA.—A estas reuniones tienen que asistir los responsables sindicales, Agrarios, General u Organización mas los compañeros que por su trabajo en Sindicatos, Colectividades y Cooperativas han sido invitados por el Comité Provincial de acuerdo con los Comarcas. Es necesario que ninguno de estos compañeros deje de asistir dada la importancia de la reunión la cual nos sirve de preparación de nuestra conferencia provincial y nacional.

GINEBRA, 15.—El camarada Alvarez del Vayo ha estado durante corto tiempo en esta ciudad, en compañía del camarada Jiménez de Asúa, representante de España en la S. de N. Se cree que han estado tratando de los preparativos, desde el punto de vista español, de la sesión del Consejo del organismo ginebrino, que se reunirá en el próximo enero.—Fabus.

BARCELONA, 15.—Se ha reunido la Comisión de Sufragatorio de la Cámara, bajo la Presidencia del señor Baeza Medina, para examinar los expedientes de los Diputados de la C. de J. Juan Torres Sainza y Eugenio Escalá. Ha sido designada la ponencia que ha de estudiar estos expedientes, la cual se reunirá dentro de unos días para emitir informe.—Fabus.

**GOBIERNO CIVIL**  
**Personal movilizad**  
**que preste servicio en**  
**organismos civiles**

En cumplimiento de disposiciones emanadas del ministerio de Defensa Nacional, se pone en conocimiento de todos los organismos civiles, tanto oficiales como particulares, la ineludible obligación en que se hallan de remitir al Excmo. señor General Jefe del Grupo de Ejércitos antes del 20 corriente, relación nominal de todo el personal que en los mismos preste servicio, y que estando comprendidos en alguno de los términos movilizados no se haya incorporado a filas en virtud de excepción legal, expresando el cargo que cada uno de los exceptuados ostenta, autoridad por quien le fué concedida la excepción y normas legales en que se fundamenta.

De las citadas relaciones remitirán una copia a este Gobierno Civil para la debida constancia y efectos procedentes, siendo directamente responsables del cumplimiento de la presente orden los jefes de los mencionados Organismos.

El Gobernador Civil.

*«Frente a todo nuevo ataque debemos estar muy preparados. Y no esperar volver la vista a los frentes sólo en los momentos de peligro, sino ahora mismo, recordando que tenemos un Ejército al que hoy que atender, dotándoles de las reservas necesarias y cuando los hombres de donde no deben estar, para llevarlos a él, un Ejército cuya disciplina y unidad hay que asegurar mejor, rechazando a los que con cualquier pretexto quieran resquebrajarla o pretendan enfrentar una parte del Ejército contra otra. El Ejército, todas las fuerzas armadas, fieles todos por igual a la República, no deben escuchar y obedecer más que una sola voz de mando: la del Gobierno.»*  
**(José Díaz, en la Conferencia de la Unión Iberoamericana)**

**★ Vida del**  
**Partido**

**Fracción Sindical de Piel y Goma**

Por la presente se convoca a toda la Fracción de Piel y Goma para una reunión que se celebrará hoy 16, a las ocho y media de la noche, en nuestro Comité Local, Buenaventura Durutti núm 9. Dada la importancia de la reunión, se ruega la puntual asistencia.

**Fracción Sindical de Teléfonos**

Por la presente se convoca a toda la Fracción de Teléfonos, para una reunión que se celebrará hoy 16, a las ocho de la noche, en nuestro Comité Local, Dada la importancia de la reunión se ruega la puntual asistencia.

Por el Comité Local,  
El Secretario Sindical.

**Consejería Municipal de Abastos UN EJERCITO CADA VEZ**

**PIENSOS PARA CERDOS**

Previo presentación de cartilla, se despacharán hoy 16, en las siguientes expedientes:

- Del 3401 al 3500, Manuel Ramírez, calle Felix Arias; 3451 al 3500, Bernardo Góng, calle Hurtado Matamoros 53; 3501 al 3550, Antonio Arnan, Puerta Valencia; 3551 al 3600, Miguel Molina, Puerta Valencia; 3601 al 3650, Felix Piqueras, Avenida Rambla y Cajal; 3651 al 3700, Laurio Giménez, calle Nueva 17; 3701 al 3750, Gabriel Alcaud, calle Cornejo; 3751 al 3800, Emelina García, calle Lozano 23; 3801 al 3800, Almácen Piensos, calle Juan Sebastián Elcano.

colaboración entre los sectores del pueblo, si se producen fisuras en el bloque de todos, si se permite que el enemigo estimule las diferencias sobre cuestiones secundarias o incomprendiones mutuas.

Es muy oportuno recordar esto: si las voluntades están unidas en lo fundamental, y lo fundamental es ahora hacer frente a los nuevos embates de la invasión, deben ser acortados con pulso seguro cuantos hechos o síntomas de alejamiento o intolerancia se produzcan entre las fuerzas políticas y sindicales. La primera trinchera en que debe estrellarse el enemigo la constituye esta consigna nacional: **¡Más unidos que nunca! ¡A unido todo lo que estorbe a la más estrecha cooperación!**

Teléfono número 589

**El camarada Santiago Alvarez y José Ignacio Mantecón, ascendidos a comisarios de división**

BARCELONA, 15.—Se ha concedido el ascenso a comisario de división a don José Ignacio Mantecón, para premiar sus relevantes servicios como comisario de la 72 brigada del Ejército del Este y su participación inteligente en la reconstrucción de dicho Ejército.

También asciende a comisario de división al camarada Santiago Alvarez Gómez, por su actuación en el Comisariado primeramente, en el batallón de Milicias Gallegas después, como comisario de la primera brigada, luego de la 144, de la 11 División, y por último, del quinto Cuerpo de Ejército.

«Camaradas que estáis en la producción, camaradas de las fábricas: no desperdiciéis ni un minuto, ni un gramo de material, que se ponga en vuestras manos para producir material de guerra. Aprovechar el tiempo de vuestro trabajo, sin perder un solo instante, y hacer cada día esfuerzos mayores; perfeccionar vuestro trabajo, para en vez de producir 100, producir 200, para multiplicar y poder redoblar la producción de guerra.»

(SANTIAGO CARRILLO)

**Farmacia de guardia**

Esta noche:

**Silvestre**

Martínez Villena, 5.

**CAMARADA**

¡Diste tu donativo para

EL DIARIO DE ALBACETE

**Una nota del Gobierno**

(Viene de la página anterior)

Gregorio España, con 17. También fueron sometidos a la autoridad judicial, Pedro Sanz y 4 de sus cómplices, y Fernando Jordá Roig que mandaba a otros 8. En otro expediente se agrupaba a elementos militares de artillería, que tenían constituida una organización al servicio de los rebeldes, y que dirigía el Alférez, Alfredo Ceromina Fernández, siendo juzgados con los Comandantes de Artillería, Pedro Encasa y Vicente Maya y 22 individuos más, todos pertenecientes al Ejército.

Siguiendo la ruta de legalidad trazada por el Gobierno de la República, todos ellos fueron entregados a la autoridad judicial competente, convictos y confesos. Con gran habilidad—terme diciendo la nota—, celo y diligencia, para llegar a der rápido estado judicial a sus actuaciones ha obrado, en todo momento, el Servicio de Investigación Militar, dependiente del Ministerio de Defensa Nacional. Y de la gravedad de los delitos da muestra el haber alcanzado a cerca de 200 las penas de muerte impuestas, y sancionados otros 200 procesados, con condenas de 30 a 20 años de internamiento.—Fabus.

**Festival Homenaje a los Jóvenes de la Industria de Guerra,**

ofrecido por el Comité Local de la J. S. U., que tendrá lugar en el Cine Capitol el próximo domingo 18, a las diez y media de la mañana, con el siguiente programa: 1.º La película en colores «Pinguino» y otra cómica. 2.º Varietés y una formidable orquesta. 3.º Sertico de libros.

BARCELONA, 15.—Con referencia a la anterior nota, referente al espionaje, la Superioridad se permite sugerir a los Directores de periódicos, la conveniencia de publicar una llamada a la población civil, en iguales o parecidas términos a estos:

«La vida de nuestros padres y de nuestros hijos puede depender de las noticias que transmitís de esas personas de las que dudáis a veces. Antes de que sea tarde avisad a las autoridades como te places, pero no te lo calles; es tu deber, tu obligación. Como buen ciudadano, no es posible que te sea indiferente el espía. No lo dudes más; avisa como tu quieras, pero hoy mismo comienza a las autoridades tus recios.»—Fabus.

**AYUDANDO A LA GUERRA**  
**Asambleas Populares**

Durante los últimos días se han celebrado varias asambleas populares organizadas en la provincia por el Comité Provincial de nuestro Partido, para dar a conocer públicamente las tareas desprendidas de nuestro último Pleno Ampliado, así como la situación nacional e internacional después de la reunión de Munich.

Las Asambleas celebradas fueron las siguientes:

**ESTAMPA**

(Viene de la página anterior)

el pan de sus hijos, que el suyo no lo hubiera sentido, sabriéndolo de paso a un enemigo. El ensañamiento era mayor si se trataba de obrero especializado, que pensaba por su cuenta, y no se doblegaba, de los activos y trabajadores que, por lo mismo, tenían simpatías y se llevaban a la masa. El señorito en el campo usaba el látigo con saña brutal, y pagaba para apalearlo a los que no se avenían.

Hoy es otra cosa, absolutamente distinta; los que eso hacían están frente a nuestros fusiles, y, ¡ojalá! se pongan a tiro. El soldado es tratado con cariño, dentro de la disciplina; se emplean esos métodos medievales, el obrero y el agricultor lo son, porque lo contrario no se consentiría. Y si alguien intentara resucitarlo, autoridades tenemos que sabrán proceder en consecuencia. La llamada «justicia catalana» no existe en las conciencias rectas de los trabajadores, que por añadidura son conscientes y dueños de sus actos.

En Fuentealbilla, con la intervención de Honorato Talaya, Secretario de Organización de C. P. y Miguel Sama, de la Comisión de Agit-Prop del C. P.

En Madrigueras, con Pedro Martínez, Secretario general del C. P., y Escolástica Antequera, responsable femenina del C. P.

En Chinchilla, con Ovidio Nieto, responsable de Cuadros del C. P., y Manuel García, de la Comisión de Organización del C. P.

En Ayna, con Miguel Sama y Maruja Fernández, responsables de Agit-Prop. del Comité Local.

En Robledo, con Honorato Talaya.

En Pozo Cañada, con Maruja Fernández y Miguel Sama.

En Pozo Hondo, con Maruja Fernández y Manuel García.

En Peñas de San Pedro, con Elcecer Parés, de la Comisión de Finanzas del C. P.

En Tarazona, con Nicolasa Hernández, responsable de Agit Prop. del C. P. y Manuel García.

Todas las asambleas se celebraron con gran concurrencia de público y han servido para orientar a las masas sobre el desarrollo de nuestra lucha y señalar las tareas que todos hemos de realizar para ganar la guerra.

En todas partes las masas demostraron el gran espíritu que les anima y su disposición a realizar los sacrificios que sean necesarios hasta conseguir ver a España libre de los invasores, no estando dispuestos a capitular ni rendirse hasta tanto quede un solo palmo de tierra donde poder sostenernos.

Redacción y Administración, Carcolón, 4.